

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

SALTA POLÍTICA AL CIBERESPACIO

El proceso electoral de 2015 ya comenzó en twitter con cuentas que respaldan el camino a las elecciones de los pre-pre candidatos del PRI y del PAN. Se trata de @PRImero_Qro y de @Pan-Qro2015, las cuales muestran una elevada actividad política. La que registra mayor movimiento es la del PRI en donde llevan un total de 4 mil 300 tuits. Entre sus seguidores se encuentra Mauricio Salmón, entre otros, incluso lo siguen miembros de otros partidos políticos. En el caso de la cuenta del PAN, la actividad registrada ha sido menor, ya que sólo cuenta con 240 tuits. Aquí ya ponen a 3 de sus posibles candidatos, Francisco Domínguez, Ricardo Anaya y Marcos Aguilar Vega. Germán Espino, catedrático de la UAQ, autor del libro "El nuevo escenario de las campañas presidenciales" explicó que aún no se han visto en la entidad campañas donde el Internet juegue un papel importante, además aseguró que usualmente los políticos se acercan a las redes sociales en tiempos de campañas electorales y cuando se terminan se abandonan las cuentas. Aseguró que un claro ejemplo de esto es el propio José Calzada, donde su equipo de campaña le sugería tener presencia en redes sociales, pero cuando termina su campaña abandona prácticamente toda su actividad en redes sociales. (a.m. 5-A)

PODER EJECUTIVO

CIERRA QCC EL AÑO CON 150 EVENTOS

Einar Brodden Ibáñez, director general del Querétaro Centro de Congreso, informó que cerraron el 2013 con la organización de más de 150 eventos realizados en este recinto, muchos de ellos de carácter nacional e internacional que generaron derrama económica para la ciudad. (Noticias 5-A)

CALIFICA FITCH A LA ENTIDAD, CON "MUY ALTA CALIDAD CREDITICIA"

El estado de Querétaro mantiene una "Muy Alta Calidad Crediticia", de acuerdo a la calificadora internacional Fitch Ratings, la cual ratificó la evaluación correspondiente para la entidad, en "AA(mex)", con una perspectiva a Positiva de Estable. A través de un comunicado, se informó que la Perspectiva Positiva en la calificación se fundamenta en los sólidos resultados financieros del Estado "aunado a un perfil de deuda directa muy bajo, así como a una fuerte posición de liquidez, caracterizada por un adecuado monto de disponibilidades de efectivo líquido y un nivel muy controlado de pasivos no bancarios". (Diario de Querétaro 4-A)

LLEGA HERALDO NAVIDEÑO A 113 AÑOS

Desde hace 113 años el Heraldo de Navidad es una publicación que retrata la historia queretana y adelanta los tiempos navideños. Ahora se realizó una ceremonia para recordar a quienes han sido sus directores, ya que la publicación ha pasado por diversos momentos históricos que deben recordarse, explicó el cronista Andrés Garrido del Toral. La edición de este año abre con los mensajes de todos los involucrados y también con textos del Gobernador José Calzada y del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. En imagen Sandra Albarrán de Calzada y Jorge López Portillo.. (a.m. 7-A)

DETONA DESARROLLO CADA NUEVA VIALIDAD: SDUOP

José Pío X Salgado Tovar, Secretario de Desarrollo Urbano y obras Públicas, indicó que cada nueva vialidad es un detonante de desarrollo económico y forma parte de la seguridad. (Noticias 7-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

AMPLIACIÓN DE CARRETERA AJUCHITLÁN COLÓN, EL RETO

Javier Oropeza Rojas, titular de la Comisión Estatal de Caminos, informó que el principal reto para 2014 es la ampliación de la carretera estatal 110 que es la que va de Ajuchitlán a Colón. **(Noticias 8-A)**

QUERÉTARO SE MANTUVO COMO UN CENTRO DE ATRACCIÓN DEL CAPITAL EN EL AÑO 2013

En un entorno nacional complejo, en el cual se han ido reduciendo las expectativas de crecimiento a nivel nacional, Querétaro se ha mantenido como un centro de atracción de capital, con generación de empleos y progreso. Querétaro marcha a contracorriente, pues para el presente año la estimación de crecimiento, que se conocerá a mediados del año, ronda del 4.0 a 4.5 por ciento, de acuerdo a las expectativas manifestadas por el Gobernador José Calzada Roviroso, afirma el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. **(Noticias 5-A)**

GENERA ARTESANÍAS DERRAMA DE 5 MDP: SEDESU

Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, reportó que la Casa Queretana de las Artesanías ha generado una derrama económica por un monto de 5 millones de pesos en el 2013. **(Noticias 7-A)**

AUMENTA 30% OFERTA DE HOTELES EN ENTIDAD

De acuerdo con el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, la infraestructura de hoteles en Querétaro creció 30% en los últimos años, mientras que el promedio de crecimiento nacional es de 6.25%. El funcionario recordó que en cuanto a los destinos sin playa más posicionados a nivel nacional, Querétaro se encuentra en el tercer escaño. Además, precisó que en planes y construcción hay 7 hoteles más previstos para el corto y mediano plazo, con una inversión de mil 800 millones de pesos. **(El Universal Querétaro 10-A)**

RECURREN COMERCIANTES A EMPRÉSTITOS DE SOFEQ

SOFEQ ha aliviado los quebrantos económicos de miles de comerciantes de mercados públicos, aunque algunos de ellos retrasaron los pagos semanales de los empréstitos y el Gobierno tuvo que condonarles los intereses moratorios. Según informes de la FUC, afiliada al PRI, de unos 25 mil integrantes, el 10% habrá concertado créditos refaccionarios con SOFEQ. El secretario general de la FUC, J. Merced Aguilar Trejo, dijo que son créditos de 10 mil pesos, que se pagan semanalmente y en conjunto representan una deuda de un millón y medio de pesos. **(Plaza de Armas 7)**

LLEGA A QUERÉTARO UNIVERSIDAD DE EU

La vocación industrial de la entidad propició que la Universidad del Estado de Arkansas, decidiera instalar un campus. Fernando de la Isla, Secretario de Educación, confirmó que los estudios en la Universidad de Arkansas en México tendrán reconocimiento oficial de la SEP federal para garantizar y respaldar a los estudiantes que opten por esa oferta educativa. El Gobernador José Calzada Roviroso destacó sobre el proyecto que es la primera vez que una universidad de Estados Unidos se instala en otro país. **(a.m. 4-Reforma)**

OBESIDAD, LA GRAN AMENAZA: SESEQ

Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, afirmó que es importante saber que si la tendencia epidemiológica de sobre peso y obesidad sigue en el país, la expectativa de vida se reducirá en la próxima generación. **(Noticias 1-A y 2-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

NO ES NECESARIO AÚN UN HOSPITAL PSIQUIÁTRICO: MGF

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, manifestó que “desde el punto de vista de la Secretaría de Salud, el construir un hospital psiquiátrico no es necesario aún”. Esto luego que el director de la Facultad de Psicología, Jaime Rivas, afirmara que es una de las demandas más importantes en cuanto a la salud mental en el estado y a la cual, no se le ha dado importancia. **(Noticias 8-A)**

REFUERZAN OPERATIVO CONTRA VENTA DE BEBIDAS ADULTERADAS

De acuerdo con el Director de Fomento de Regulación Sanitaria de la SESEQ, Alejandro Tenorio Barrientos, durante diciembre, igual que en septiembre, se incrementa la venta de bebidas adulteradas en la entidad, por ello el reforzamiento de operativos por parte de la dependencia en los establecimientos para evitar esta situación. **(El Universal Querétaro 6-A)**

PODER LEGISLATIVO

PIDEN REFORZAR SEGURIDAD EN AMEALCO

El municipio de Amealco de Bonfil requiere del refuerzo de las acciones en materia de seguridad, ya que es una zona vulnerable por su colindancia con 3 estados, dijo el diputado local, Rosendo Anaya Aguilar. **(El Universal Querétaro 8-A)**

EX SERVIDOR DE JALPAN, BAJO LUPA

En el municipio de Jalpan de Serra se presentó una denuncia penal en contra de quien o quienes resulten responsables por el desvío de recursos públicos, una situación que apoya el diputado local Gilberto Pedraza Núñez. Sobre el tema, el diputado refirió que en su momento los responsables tendrán que responder y, de manera personal, es el “primero en levantar la mano” para que caigan los responsables. **(El Universal Querétaro 4-A)**

PLANEAN EVITAR EMBARAZOS ADOLESCENTES

Como presidente de la Comisión de Salud y Población de la Legislatura Local, el diputado Enrique Correa Sada refirió que deben existir esquemas más fuertes de prevención para evitar embarazos en adolescentes. Señaló que aun cuando debe ser un esfuerzo conjunto entre autoridades y padres de familia, ello se debe inclinar a los padres de familia, quienes deben de reforzar todo aquello que se les enseña a los jóvenes en las escuelas. **(El Universal Querétaro 5-A)**

PROBLEMAS PARA VENDER CEBADA, ADVIERTE LA CNC

El diputado local y líder de la CNC, Alejandro Bocanegra Montes, manifestó que desde que la cervecería Modelo se vendió a extranjeros, es más difícil hacer acuerdo y tratos con los productores de cebada del Bajío, o que genera que estos productores pierdan sus cosechas. **(Noticias 8-A)**

100 MDP PARA CARRETERAS EN LA SIERRA: DELVIM

La diputada federal Delvim Bárcenas aseveró que en el presupuesto 2014 para el estado de Querétaro se encuentran etiquetados 100 millones de pesos para infraestructura carretera en la Sierra Gorda. **(Noticias 1-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

MUNICIPIOS

DESMIENTE ZAPATA TALA DE ÁRBOLES EN ÁREAS VERDES

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, indicó que respetarán las áreas verdes que existen tanto en el parque de Tejada, como en las diferentes áreas deportivas y recreativas del municipio. Dijo que en ningún momento se contempla la tala de árboles, aunque aclaró que se está revisando uno por uno, y sólo los que estén secos o con plaga, que no puedan ser rescatados, serán removidos. **(Plaza de Armas 7)**

EN SAN JOAQUÍN, LA TEMPERATURA MÁS BAJA

Autoridades estatales y municipales decidieron abrir el albergue invernal en esta ciudad durante el fin de semana ante las bajas temperaturas y lluvia que afectan al estado. El titular de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte, informó que la temperatura más baja se presentó en el municipio de San Joaquín, con 1 grado centígrado y el clima será igual durante casi todo este periodo. **(Noticias 7-A)**

ALBERGUE INVERNAL DÍA Y NOCHE

Debido a las bajas temperaturas y lluvias intermitentes en la capital queretana, el Sistema Municipal DIF y la Unidad Municipal de Protección Civil decidieron aperturar durante el día y noche este viernes y sábado el albergue invernal localizado en Hidalgo 68 en el Centro Histórico. **(Diario de Querétaro 11-A, Plaza de Armas 1 y 4 y a.m. 6-A)**

FOTO NOTA "ALBERGUES, AL 100% DE CAPACIDAD"

Con el aumento en el número de personas que llegan a la capital del estado para comercializar artesanías, la cantidad de personas que pernocta en las calles de la ciudad registra un incremento de 20 a 30%, según Protección Civil de Querétaro. **(El Universal Querétaro 1-A y 7-A)**

EN SAN JUAN, NO HAY AFECTACIONES MAYORES

Continúan las bajas temperaturas en el municipio de San Juan del Río debido al Frente Frío Número 21 que trajo consigo lluvias en gran parte del municipio, mismas que estarán presentes hasta hoy sábado, esperando la entrada del Frente Frío número 22 el próximo martes, informó Enrique López Anaya, director de Protección Civil del municipio. **(Plaza de Armas 5)**

PRONOSTICAN EN EL MARQUÉS TEMPERATURAS DE 10 GRADOS

La Coordinación de Protección Civil del municipio de El Marqués informó que en el municipio se presentaron lluvias y temperaturas de hasta 10 grados centígrados. Hasta ahora no han provocado la pérdida de vidas en la demarcación. Asimismo, pronosticó para los siguientes días lluvias y temperaturas por debajo de los 10 grados centígrados. **(Plaza de Armas 4)**

MONITOREAN EN CORREGIDORA LAS ZONAS DE RIESGO, SEÑALA LA UMPC

Las lluvias continuarán en el municipio de Corregidora hasta el mediodía del próximo domingo, esto de acuerdo con el director de la UMPC, Carlos Rodríguez Di Bella, quien señaló que no registraron afectaciones por las lluvias del pasado jueves. **(Plaza de Armas 5)**

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

UN RETO GANAR PREMIO NACIONAL: ROBERTO LOYOLA

El alcalde Roberto Loyola Vera destacó la importancia que el municipio de Querétaro se sume a proyectos federales orientados a la modernización y a mejorar las prácticas administrativas en beneficio de la ciudadanía, lo que contribuyó, afirmó, en que la administración que encabeza obtuviera el "Premio Nacional al Desarrollo Municipal 2013", luego de participar en el Programa Agenda Desde lo Local, metodología desarrollada por la secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED). (**Diario de Querétaro 4-A**)

ENERGÍA EN RELLENO SANITARIO SE CONECTARÁ A LA RED DE CFE

Por fin con el inicio del 2014 la administración municipal podrá portear a la red de la Comisión Federal de Electricidad la energía que se genera en el relleno sanitario de Mompaní, anunció el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. En rueda de prensa con la finalidad de hacer un recuento del concepto "Ciudad Ecológica", el presidente municipal también anunció que la presencia de moopis recolectores de pilas incrementará a 250 en distintos puntos de la capital, aunado a que también se ampliarán las rutas de recolección de valorizables en otras zonas del municipio. (**Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 6-A**)

PREDIAL SE PODRÁ PAGAR EN TIENDAS DE CONVENIENCIA

El alcalde Roberto Loyola Vera informó que con la finalidad de que los contribuyentes cuenten con más opciones donde puedan realizar el pago del impuesto predial, la administración municipal signó un convenio con tiendas Oxxo, Matador y One, donde podrá realizar este pago. (**Diario de Querétaro 6-A, Plaza de Armas 1 y 3 y El Universal Querétaro 1-A y 6-A**)

PRESENTAN DESGLOSE DEL PRESUPUESTO

Con la reciente aprobación del Presupuesto de Egresos 2014, en la última sesión de cabildo el pasado martes 17 de diciembre en donde se determinó un monto de dos mil 522 millones 769 mil pesos, la administración capitalina presentó un desglose de las áreas a destinar el presupuesto, en el que resaltaron casi 300 millones de pesos más que el año anterior, donde según el Plan Municipal de Desarrollo, los presupuestos fueron divididos por eje rector. Ante ello el alcalde Roberto Loyola, reconoció que los recursos siempre son insuficientes por la demanda de calidad que merecen los queretanos, aunque se comprometió a utilizarlos de manera transparente y responsable. Dijo que buscarán privilegiar el gasto social sobre el gasto corriente. (**El Universal Querétaro 5-A**)

PREVÉN CRECIMIENTO DEL PIB CAPITALINO

El PIB en el municipio de Querétaro podría alcanzar los 121 mil 488 millones de pesos para el cierre del año, según estimaciones hechas hasta octubre pasado, por la consultoría económica, Sistema de Información Regional de México. El PIB municipal tendría un incremento de 1.2%, el estatal 1.1%, ambos por debajo del promedio nacional que aumentaría 1.3%. Asimismo, el INEGI reportó al cierre del tercer trimestre de 2013, la capital tenía mil 472 trabajadores en el sector primario, 88 mil 146 empleados en el sector secundario y 270 mil 312 trabajadores en el sector terciario, mientras que la tasa de ocupación en el sector informal llegó a 14.8%. (**a.m. 1-A y 3-A**)

CRECE EN EL MUNICIPIO COBERTURA DE 65 Y MÁS

Erik Osornio Medina, Secretario de Desarrollo Social, indicó que se iniciará una campaña para afiliar a otros 5 mil adultos mayores, como beneficio del programa federal "65 y más". (**Noticias 5-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

CLAUSURADOS 73 ANTROS EN ESTE AÑO

Durante el presente año un total de 110 establecimientos han sido clausurados, informó el director de Inspección del Municipio de Querétaro, Fernando Goyeneche Villalobos, quien detalló que de estas clausuras 73 fueron a centros nocturnos y 37 a misceláneas, tanto por la presencia de menores como por carencia de licencias de funcionamiento y de alcoholes. El funcionario municipal destacó que el 40% de las clausuras efectuadas en 2013 tuvieron que ver con la presencia de menores en centros nocturnos. (**Diario de Querétaro** 4-A, **Plaza de Armas** 3 y **a.m.** 6-A. Con mención de Roberto Loyola en **El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

CRECE COMERCIO INFORMAL DE INDÍGENAS 30%

Amadeo Lugo, titular de la Unidad Municipal de Protección Civil, aseguró que se ha detectado de 20 a 30 por ciento más de personas en situación de calle; son personas de Amealco y de estados circunvecinos quienes vienen a ofertar productos de temporada. (**Diario de Querétaro** 7-A)

LISTO OPERATIVO DE FIN DE AÑO PARA PREVENCIÓN DE DELITOS

Así lo dio a conocer el secretario de seguridad pública municipal, Héctor Benítez López, quien refirió que los más de 900 policías municipales de Querétaro se mantienen alertas para prevenir robos, ya que el aumento en el robo a casas es de 5%. (**El Universal Querétaro** 8-A)

NO SE DIERON PRÉSTAMOS A MUNICIPIOS

Germán Giordano Bonilla, Secretario de Planeación y Finanzas, indicó que no se requirieron préstamos, toda vez que se revisó con los municipios que estaban solicitándolos y se vio que con sus propios recursos podían salir adelante. (**Noticias** 1-A y 2-A)

DETIENEN A EXTESORERO DE COLÓN

El ex tesorero del municipio de Colón, Aristeo Guzmán Martínez, fue detenido ayer por elementos de la Dirección de Investigación del Delito de la PGJ, quienes cumplieron la orden de aprehensión girada por un juez, ante la acusación que pesa sobre él, por el delito de Ejercicio Indebido del Servicio Público, al no dar cuenta de 19 millones 960 mil pesos. (**Diario de Querétaro** 1-A)

APRUEBAN 607 MDP DE PRESUPUESTO PARA SAN JUAN

Con 9 votos a favor, una abstención y 4 votos en contra, se aprobó el presupuesto para el Ejercicio Fiscal 2014 en Sesión Ordinaria de Cabildo, con el que se ejercerán 607 millones de pesos, representando el 44% para gasto social y el 39% para nómina. El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, aseguró que buscarán incrementar el gasto corriente a través de recursos estatales y federales enfocados a programas sociales. (**Plaza de Armas** 8, **El Universal Querétaro** 4-A y **a.m.** 8-A)

PROPUESTAS DE AN, RECHAZADAS

Regidores del PAN presentaron una propuesta alterna al dictamen de presupuesto 2014 emitido por la Comisión de Hacienda el 24 de diciembre. Plantearon el incremento a la partida de salarios, alza al rubro de obra pública y al apoyo económico para autoridades auxiliares y disminución de otras partidas, como gastos de asesoría. La propuesta fue rechazada con 9 votos en contra; posteriormente se aprobó el dictamen emitido por la comisión de Hacienda, quedando una partida de 607 millones de pesos a ejercer en 2014. (**El Universal Querétaro** 4-A)

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

SANCIONARÁN A FUNCIONARIOS QUE NO SOLVENTEN OBSERVACIONES DE LA ESFE

Fabián Pineda Morales, presidente municipal de San Juan del Río, aseguró que los funcionarios de su administración que no solventen las observaciones emitidas por la ESFE, se harán acreedores a sanciones por parte de la contraloría municipal; destacó que son varios los funcionarios que no han cumplido cabalmente con sus obligaciones. **(Plaza de Armas 7)**

ANALIZAN SANCIONAR A EX EMPLEADOS

La Contraloría Municipal de San Juan del Río ha remitido a los regidores 5 propuestas de sanción en contra de igual número de ex funcionarios de pasadas administraciones; se espera que a principios de 2014 sean votadas por los integrantes del ayuntamiento en sesión privada de cabildo, informó el alcalde, Fabián Pineda. **(El Universal Querétaro 4-A)**

RENOVARÍAN CONTRATO A GÓMEZ PEZUELA

Fabián Pineda Morales, presidente municipal de San Juan del Río, dijo que existe intención de ampliar la concesión de la basura a favor del empresario Israel Gómez Pezuela por 20 años más; sin embargo, explicó que al actual basurero le quedan 7 años de vida útil. Aseguró que ya está trabajando con los regidores para que den su punto de vista y se pueda aprobar la ampliación de las concesiones. **(Plaza de Armas 1 y 8)**

DECOMISA PC UNA TONELADA DE PIROTECNIA

Lo anterior en lo que va de la temporada decembrina, refirió José Emmanuel Reséndiz Bautista, coordinador de Protección Civil del Municipio de El Marqués, quien informó que estos decomisos iniciaron a partir de las festividades del 12 de diciembre y no existe ninguna persona puesta a disposición del MP. **(Plaza de Armas 9)**

CONVOCAN A CONCURSO NACIONAL DE HUAPANGO

En el salón de Cabildo de la presidencia municipal de Pinal de Amoles, el alcalde César Fernando Arcega Pérez, presentó la convocatoria del 25 Aniversario del Concurso Nacional de Baile de Huapango Pinal de Plata y Huapango, que se llevará a cabo los días 14 y 15 de marzo de 2014 en dicha demarcación, y en donde se entregarán 147 mil pesos correspondientes a premios en las diferentes categorías y estilos. **(El Universal Querétaro 2-A)**

INFORMACIÓN GENERAL

LO MÁS DESTACADO DE 2013. “QUERÉTARO, EJEMPLO PARA PND”

En el tercer mes del año se llevaron a cabo anuncios de inversión de distintos sectores; el estado recibió la visita de autoridades de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial y fue sede del foro de consulta económico para el Plan Nacional de Desarrollo. En marzo, durante el Foro Estatal de Consulta del Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villareal, destacó la importancia de enriquecer las políticas públicas con modelos locales exitosos, ya que cada entidad federativa tiene experiencias interesantes que se pueden reproducir. Habló específicamente del éxito de Querétaro en la atracción de IED y en el desarrollo de oportunidades. Asimismo, en este tercer mes, la delegación Querétaro de la CMIC cambio de dirigencia. Alejandro Cabrera Sigler se incorporó como presidente del organismo. Al evento acudió el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, quien reiteró el apoyo de las autoridades del estado a los constructores de la entidad. **(El Universal Querétaro 10-A)**

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

CMIC: REPUNTÓ EN ÚLTIMO TRIMESTRE LA CONSTRUCCIÓN

Alejandro Cabrera Sigler, presidente de la CMIC, manifestó que en Querétaro la industria de la construcción sufrió una desaceleración importante en el 2013 y fue hasta el último trimestre, que se logró una recuperación positiva; dijo que los 5 robos que se tuvieron en sus obras, les dejó pérdidas cercanas a 500 mil pesos. (Noticias 8-A)

AHONDA SAT FISCALIZACIÓN

Sergio Ledezma Martínez, presidente del Colegio de Contadores Públicos de Querétaro, aseguró que las personas que no estén inscritas en el Registro Federal de Contribuyentes, por disposición de ley, el SAT las podrá dar de alta a través de la CURP. Por su parte, Mauricio Kuri González, presidente de COPARMEX, apuntó que muchas pequeñas empresas e van a tener que ir a la informalidad porque no están preparadas para entrar a un régimen general. Por su parte, Alan Águila Romero, secretario de Empresarios Jóvenes de COPARMEX, dijo, por separado, que las reformas impulsadas por el Presidente Enrique Peña Nieto eran necesarias, hay que apoyarlas, pero no se puede desconocer que van a reducir la calidad de vida del trabajador y la fortaleza. (Noticias 1-A, 2-A y 3-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BAJO RESERVA”

En la agenda del Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, está pendiente el contacto con varios inversionistas extranjeros. Adicional a los tratos que se cerraron este año con empresas provenientes de Francia, Alemania y Estados Unidos, no hay que olvidar que hace unos meses el funcionario anunció que se estarían concretando fuertes inversiones con empresas de Austria, relacionadas con el sector de autopartes. Los proyectos se vislumbran complejos, pero sin duda con altas posibilidades de concretarse, y así consolidar un motor importante de la economía interna. Mientras la mayoría de las personas goza de las vacaciones, en la UEPC, que preside Gerardo Quirarte Pérez, el trabajo está a la orden del día. El director es conocido por mencionar siempre una frase que hoy más que nunca tiene vigencia: “El clima no tiene palabra de honor”. Durante este mes de diciembre ese refrán se aplica a los fenómenos meteorológicos que mantienen las bajas temperaturas, lluvia y hasta granizo en el estado de Querétaro. El termómetro ha descendido, incluso, hasta un grado centígrado en demarcaciones como San Joaquín o Pinal de Amoles. Se prevé que las condiciones climatológicas se mantengan toda esta semana. “¿Cuándo?” En la Secretaría de Gobierno del estado se hablaba de que a finales del mes, debido al nuevo reglamento, estarían instalándose taxímetros en todas las unidades. Sin embargo, el gremio taxista de la ciudad de Querétaro no conoce cómo funcionaría el esquema ni mucho menos la tarifa mínima. De acuerdo con el Secretario Jorge López Portillo, la implementación de estos aparatos ayudaría a regular los abusos que se cometen hacia los usuarios de taxis. Hace poco se informó sobre el caos que se vive en la Terminal de Autobuses, donde el tiempo de espera para abordar una unidad es exagerado, como lo son los costos. Pocos respetan la Ley que prohíbe fumar en espacios cerrados. Por infringir esta norma más de 25 comercios han sido multados. La llamada Ley Antitabaco, propuesta en su tiempo por el diputado Enrique Correa Sada, debe ser ejecutada ahora por la Secretaría de Salud, que preside Mario César García Feregrino. Pero la tarea no es sencilla, pues la autoridad está prácticamente rebasada a pesar de los operativos nocturnos implementados. Hasta el momento ningún establecimiento ha sido clausurado por permitir fumar en su interior. El área de Urgencias del IMSS en Querétaro informó sobre un incremento de 20% en las atenciones que se brindan derivadas de accidentes automovilísticos ocasionados, principalmente, por la ingesta de bebidas embriagantes en la población en edad productiva.

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

Después de conocer las estadísticas, es momento de reflexionar. La autoridad, como el Secretario de Seguridad Ciudadana, capitán Adolfo Vega Monto, sostiene que no es posible disponer de un oficial por cada automovilista. “La responsabilidad es de todos”. (**El Universal Querétaro 2-A**)

COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Comenta que en la víspera del año político, se hacen y deshacen quinielas. Por el PRI, cierra fuerte Roberto Loyola Vera, favorito desde que recuperó el municipio de Querétaro y en donde el Gobernador José Calzada Roviroso definió su elección en 2009. Las cosas cambiaron en el PAN al conjugarse 2 hechos políticos, el declive del senador Francisco Domínguez y el crecimiento de Ricardo Anaya Cortés. Parece cantada la pelea Loyola-Anaya, si bien por el tricolor hay al menos otros 3 aspirantes: Tonatiuh Salinas Muñoz, el presidente del CDE; Braulio Guerra Urbiola, jefe de la LVII Legislatura y el ex alcalde Jesús Rodríguez Hernández. Al final del año lo interesante es que el PRI tiene 4 candidatos: Roberto, Tonatiuh, Braulio y Chucho, y el PAN solamente tres: 1) Ricardo 2) Anaya y 3) Cortés. Asimismo, comenta que en la capital, existen varios aspirantes. El PRI tiene 5 candidatos: Juan Arturo Torres Landa, Braulio Guerra Urbiola, Tonatiuh Salinas Muñoz, Ernesto Luque Feregrino (sic) y Manuel Pozo Cabrera, mientras que el PAN se defiende con tres: 1) Marcos, 2) Aguilar y 3) Vega. Por otra parte, comenta que mientras algunos aspirantes andan de vacaciones y algunos fuera del país, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, prefirió quedarse en la ciudad que gobierna. En otro tema, refiere que varios delegados federales priístas se quejaron por no haber sido convocados a la Posada del PRI, aunque sí los invitaron a la cooperacha para el aaauto de la rifa. “¿Omisión de Tonatiuh Salinas o falta de coordinación de Manuel Pozo?” Además, en “Cineplaza”, apunta: “Caminando con dinosaurios: Espectacular encuentro de los nuevos políticos, como Tonatiuh Salinas Muñoz, con Chucho Rodríguez, Meche Aguilar y otros diplodocus”. En “La Frase de la Semana”, anota: “Claro que quiero, yo no he bajado nunca la mano: Jesús Rodríguez en el informativo de Aurelio Peña, en Integra 92.Siete. 24 de diciembre de 2013”. Finalmente, en la “Jugada Final”, comenta: “A Chucho Rodríguez, que repartió parejo al decir que en el 97 perdieron todos: FOA, Mariano, Burgos, Marco y él”. (**Plaza de Armas 2**)

EDITORIAL “DISTINCIÓN”

Al obtener el Premio Nacional al Desarrollo municipal 2013, el municipio de Querétaro dio muestras de sus buenas prácticas administrativas, de la innovación en políticas públicas, así como un compromiso con la población, que permite avanzar hacia un modelo de equidad, ente los municipios de la zona metropolitana. En la zona metropolitana, en la que se realizan esfuerzos de integración, el municipio de Querétaro es un ejemplo a seguir, para que todos los municipios alcancen un modelo de operación que se distinga por la eficacia y la eficiencia, todo en bien de la sociedad. (**Noticias 11-A**)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que Julián Lambarri Malo será el nuevo secretario de Finanzas del Ayuntamiento de Querétaro, en sustitución de José Antonio Ávila Arvizu, que deja el cargo por motivos de salud. El asunto se oficializará en la primera Sesión de Cabildo del 2014. (**Plaza de Armas 1**)

CARTÓN “LO SUYO, LO SUYO...”

Beto dibuja a Enrique Correa quien dice: “y como les decía, estoy harto preocupada por unos bolet... digo, por los embarazos adolescentes”. (**Noticias 11-A**)

Síntesis de información local



SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB